
 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

平成２９年 

６月１４日 

水 

午前 

１１時頃から 

１ 前野 良三 議員（政友会第二） 

２ 大豆生田 春美 議員 

（政友公明会） 

３ 滝田 一郎 議員（一誠会） 

４ 菊池 久光 議員（政友会第一） 

５ 深澤 賢市 議員（無会派） 

平成２９年 

６月１５日 

木 

午前 

１０時から 

６ 君島 孝明 議員（政友会第一） 

７ 印南 典子 議員（一誠会） 

８ 秋山 幸子 議員（無会派） 

９ 髙野 礼子 議員（政友会第二） 

10 髙木 雄大 議員（政友会第一） 

11 小池 利雄 議員（政友公明会） 

平成２９年 

６月１６日 

金 

午前 

１０時から 

12 鈴木  央 議員（一誠会） 

13 本澤 節子 議員（無会派） 

14 中川 雅之 議員（無会派） 

15 千保 一夫 議員（無会派） 

16 小野寺 尚武 議員（無会派） 

17 星  雅人 議員（一誠会） 

大 田 原 市 議 会 

平成２９年第２回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １ 議席番号 17 質 問 者 前野 良三 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

２ 

３ 

福祉避難所について 

美原公園の整備につい

て 

北朝鮮情勢を踏まえた

危機管理体制について 

（１） 

（１） 

（１） 

（２） 

現在、本市において福祉避難所に該当する避難所

があるかどうか伺います 

旧交通公園の利活用について伺います 

弾道ミサイルの発射に対する国からの情報伝達

等について伺います 

本市の避難対策について伺います 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ２ 議席番号 １３ 質 問 者 大豆生田 春美 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

消防団員の確保につい

て 

 

 

子育て施策について 

 

 

 

 

 

移住・定住支援について 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

消防団サポート事業の進捗状況を伺いたい 

学生消防団活動認証制度導入の考えがあるか伺

いたい 

 

乳幼児の家庭内事故防止に向けた本市の取り組

みを伺いたい 

昔と今の育児の違いを簡単にまとめたしおりを

作成し、配布してはと思うが考えを伺いたい 

電子母子手帳を導入する考えがあるか伺いたい 

 

大田原市移住・定住サポートセンターの活動状況

を伺いたい 

子育て世代に焦点を当てた取り組みをしてはと

思うが考えを伺いたい 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ３ 議席番号 ５ 質 問 者 滝田 一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

市立保育園の完全給食

の実施及び学童保育の

時間延長について 

 

 

チャイルドシートの購

入費補助金交付要綱の

緩和及びミスユース対

策について 

 

 

 

火葬場待合室の授乳室

整備及び洋室化並びに

バリアフリーについて 

 

 

 

 

上石上配水池の長寿命

化及び増設等水道事業

の再構築について 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

 

市立保育園の白飯持参日を無くした完全給食に

移行すべきと考えるが見解を伺いたい 

学童保育と保育園の保育終了時間の整合性を図

れないか見解を伺いたい 

 

チャイルドシートの普及率及び購入費補助金交

付要綱の緩和について伺いたい 

着用率は、子どもの成長と共に低下するといった

調査があるが本市の状況を伺いたい 

着用率の向上及びミスユース対策について伺い

たい 

 

授乳室を火葬場待合室へ整備できないか伺いた

い 

火葬場待合室の洋室化は時代の要請と考えるが

見解を伺いたい 

バリアフリーの観点から通路や階段の手すり設

置が望まれるが見解を伺いたい 

 

大田原市水道ビジョンの達成状況を踏まえ、新ビ

ジョンにおける主要対策について伺いたい 

上石上配水池及び関連施設の概況並びに経年劣

化に対する長寿命化対策について伺いたい 

厚労省水道施設設計指針を参酌した上石上配水

池の増設による給水の安定化について伺いたい 

１万２千世帯に及ぶ水道の丌具合や福原地域の

濁り等過去の教訓を活かした対策を伺いたい 

 

 

  



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ４ 議席番号 １０ 質 問 者 菊池 久光 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

第７７回国民体育大会

（とちぎ国体）開催に向

けて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

児童福祉法改正につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

大田原市において正式競技として行われる相

撲・ソフトボール・バドミントン及び公開競技と

して行われる綱引きの会場となる施設の整備予

定について伺いたい 

美原公園第２球場はファールゾーンが狭く、競技

者の安全性向上のためにもラバーフェンス設置

が必要かと思うが考えを伺いたい 

大田原市グリーンパークは、突然の雷雨・降雨時

などに避難する場所がなく、プレーヤーの安全性

の観点からも避難所等の設置が必要かと思われ

る。 

西側にも駐車場を増設し避難所兼倉庫を設置し

てはどうかと思うが考えを伺いたい 

 

昨年の児童福祉法改正で市の役割や対応はどの

ように変わったか伺いたい 

虐待やネグレクト等の相談件数について伺いた

い 

改正後の本市の人員体制について伺いたい 

 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 5 議席番号 11 質 問 者 深澤 賢市 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

黒羽中学校屋内温水プ

ールの名称変更につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

道路整備の進捗状況に

ついて 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

 

 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

いつ、だれが、何のために名称変更を行ったのか 

湯津上中学校出身、清水咲子選手のリオデジャネ

イロオリンピックでの活躍及びこれからの東京

オリンピックでもメダルを期待しての行為とい

うのは理解できますが、看板を変えただけではあ

まりにも片手落ちの感が拭いきれません。ポスタ

ー及びプロフィールを作って意識の共有化を図

るべきと思うが如何でしょうか 

市民挙げての応援組織は考えてないのでしょう

かお尋ねいたします 

 

一般国道 294 号及び一般国道 461 号の確定は

いつ頃になるのか 

一般県道東小屋黒羽線と市道西崖線の高岩大橋

から先を結ぶ考えはあるのか伺いたい 

新幹線の那頇塩原駅を通じて首都圏への通勤圏

となっていくが、そうした考えはあくまでも市の

開発計画からは想定外なのかいなか伺いたい 

  



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ６ 議席番号 １６ 質 問 者 君島 孝明 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 

 

５ 

トコトコ大田原の駐車

場について 

 

 

地域防災について 

 

 

 

よいちメールについて 

 

 

 

大田原市バイオマス活

用推進計画について 

 

 

大田原市ホームページ

について 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

 

立体駐車場の利用状況について伺いたい 

図書館利用者の駐車料金を無料にする考えはな

いか伺いたい 

 

地域ごとの防災ガイドを作るべきと思うが市の

考えを伺いたい 

防災無線の今後について伺いたい 

 

現在の登録者数について伺いたい 

地区ごとにエリアメールを配信できないか伺い

たい 

 

エネルギーの地産地消について伺いたい 

菜の花プロジェクトに参加してはと思うが市の

考えを伺いたい 

 

リニューアルの予定はないか伺いたい 

イベントカレンダーについて伺いたい 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ７ 議席番号 ２ 質 問 者 印南 典子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

本市における中学校の

部活動について 

 

 

 

 

 

 

 

 

本市における竹の有効

活用・資源化について 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

 

 

本市の中学校教員の勤務実態（勤務時間）につい

て現状を伺いたい 

本市の中学校部活動における外部指導者の導入

状況について伺いたい 

学校教育法施行規則改正に伴い、今後の本市の中

学校部活動に対する方針について伺いたい 

中学校部活動中で事故等が起きた場合の本市の

対応についての現状と今後の対応方針について

伺いたい 

 

本市の竹林の管理状況について伺いたい 

本市の竹の有効利用・資源化に対する取り組みに

ついて現状を伺いたい 

本市の竹の有効利用・資源化に対する今後の取り

組みについて伺いたい 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ８ 議席番号 １ 質 問 者 秋山 幸子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

市長のマニフェストの

考え方について 

 

 

道徳の教科化について 

 

 

本市の鳥獣被害対策に

ついて 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

市長がマニフェストの第 1に掲げる「すべては、

子どもたちの未来のために」の考え方について伺

います 

 

特別の教科「道徳」では、どのような方法で、子

どもたちの評価を行うのでしょうか 

 

過去 5 年間の被害届による有害鳥獣捕獲数と市

全体の被害額を教えて下さい 

捕獲檻は、イノシシ用、ハクビシン用として、何

台保有しているか 

市が被害相談を受けて、捕獲檻を設置するまで

に、イノシシ、ハクビシン、それぞれ、どの位時

間がかかるか教えて下さい 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ９ 議席番号 18 質 問 者 髙野 礼子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

農業行政について 

 

 

クラインガルテン構想

について 

 

ドローンの活用につい

て 

 

ひとり暮らし高齢者に

対する事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成３０年以降の経営所得安定対策と米政策に

対する本市の考え方について伺いたい 

 

事業の進捗状況について伺いたい 

 

 

ドローン導入後の活用について本市の考えを伺

いたい 

 

乳酸菌飲料支給の状況について伺いたい 

緊急通報装置貸与の状況について伺いたい 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １０ 議席番号 ８ 質 問 者 高木 雄大 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

交通安全対策について 

 

 

 

移住・定住促進対策につ

いて 

 

 

 

 

コミュニティー・スクー

ル（学校運営協議会制

度）について 

 

 

おおたわら魅力発信に

ついて 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

事故がおきた交差点や歩道等の見直し、整備につ

いて伺いたい 

高齢者自転車事故防止対策について伺いたい 

 

移住・定住における効果と成果を伺いたい 

空き家バンクの現状と今後の取り組みについて

伺いたい 

移住・定住におけるこれからの取り組みについて

伺いたい 

 

大田原市コミュニティー・スクール推進委員会の

これからの動向について伺いたい 

小中一貫教育との連携で期待される効果と今後

の取り組みについて伺いたい 

 

八溝山定住自立圏と連携して、うまいもの＆日本

酒祭り（仮称）を開催してはどうか、考えを伺い

たい 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １１ 議席番号 １４ 質 問 者 小池 利雄 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

就学援助における「新入

学児童生徒学用品費」の

入学前支給の対応につ

いて 

 

災害時における避難所

や病院等でのお湯等の

確保のための災害協定

の推進について 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

 

 

 

 

「ランドセル等新入学児童生徒学用品費」支給の

現状について伺いたい 

準要保護児童生徒に対する、入学前支給につい

て、市の考えを伺いたい 

 

本市の災害協定の現状について伺いたい 

災害時の避難所や病院等でのお湯等の飲料の提

供は重要と考えるが、市の考えを伺いたい 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １２ 議席番号 ４ 質 問 者 鈴木 央 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

有害鳥獣被害対策につ

いて 

 

 

改正個人情報保護法に

ついて 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

（３） 

 

（１） 

 

 

 

被害の発生状況についてお伺いします 

現状の被害対策についてお伺いします 

今後の予防対策についてお伺いします 

 

本市の対応についてお伺いします 

 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁 

質問順位 １３ 議席番号 2１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

教育問題 （１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３） 

高校全入の実現について 

①高校全入問題は、県の課題とだけとらえるのは

正しくありません。ほぼ１００％近くが高校進

学するのが現実です。中学生の教育を充実し高

校全入の課題を正面に据え、実現するべきと考

えお尋ねします 

②丌登校児の人としての可能性を社会が摘み取

ることのないよう、中学教育の進学保証と高校

進学保証の改善についてお伺いします 

発達障害といじめ問題の改善について 

①発達障害の子どもは、15人に一人、1クラス

に 2名前後いると言われています。保育所、小

学校、中学校に専門家の配置、発達障害につい

ての担当職員への知識の啓蒙、周りの対処方法

などたくさんの課題があります。現状と今後の

対応についてお伺いします 

②発達障害といじめが絡んでいる問題も多くあ

ると思います。どのように捉え対処しています

かお尋ねします 

③文科省の「丌登校児童生徒への支援の在り方」

の具現化と生徒の人権尊重についての対応は

（28文科初第770号平成28年9月１４日） 

中学教師の長時間労働の改善について 

①社会問題にもなっている中学教師の長時間労

働について大田原市における現状と対策につ

いてお尋ねします 

②教材研究時間の確保は重要ですが、実情はいか

がですか 

③学業と部活の位置づけはどうか。部活への専門

家配置を求めます 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁 

質問順位 １３ 議席番号 2１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

健康問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ゴミ焼却場問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バイオマス産業都市構

想について 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

④部活は運動部中心でなく、文化部も重視すべき

との声をどう受け止めますか 

 

高齢者の栄養失調の進行など健康保持のための

食事指導が重要となっていますが、市の保健指導

の現状と改善についてお尋ねします 

子宮頸がん罹患者の死亡率 78％とのこと。市の

方針として「検査実行率１００％」の特別対策を

とるべきと思うが考えをお尋ねします 

7月２日西地区公民館で行われる、民間の子ども

甲状腺検診では、申し込み開始 2日間で 70名の

定員を大きく超えてしまったとのことです。市民

の甲状腺がん検診の要望は非常に強いことは明

らかです。市の事業としてきちんと行うべきです 

 

市のごみ焼却場は、創業１５年を迎えようとして

おります。建設にあたり地元住民に対し１５年後

にはほかに移転するとの約束があります。移転先

の候補地の選定状況はどうなっているのかお尋

ねいたします 

そうした中、15年の期限を超える平成 31年か

ら33年にかけて焼却炉と移動クレーンの基幹部

分の改修工事と合わせゴミ焼却場発電を計画し

ています。地元住民への説明と了解はどうなって

いるのかお尋ねいたします 

 

農林整備課によりますと、バイオマス産業都市構

想については、国への申請期間（5 月 17日から

7月 7日まで）に向け、国への申請準備中とのこ

とですので質問します。 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁 

質問順位 １３ 議席番号 2１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

  木質バイオマス発電について 

①放射能対策について 

福島県浪江町での 12 日間にわたる山林火災で

は、放射能汚染のうわさが流れるなど、森林汚染

の深刻さが改めて浮き彫りになっています。大田

原市のモニタリングポストの計測や私たちの測

定でも若干の増加がみられます。放射能対策で

は、3月議会答弁では、次の点で答弁なしか、間

違った認識に基づく答弁でしたので明確な答弁

をお願いします 

イ 民間業者は、環境影響評価条例（環境アセス）

に該当せず、放射能の測定と公表の義務はあ

りません。協定の中で義務付けができます

か、どう市民に実測数値を知らせるのかをお

尋ねします 

ロ 燃焼材、排煙の放射能測定は誰、どこが責任

を持つのか。規制基準はどうなっています

か。市は測定値の公表を約束しますか 

ハ バグフィルタ―は本当に安全なのか。排煙に

よる放射能の拡散、低線量被爆、風評被害、

作業員の被爆の危険についてお尋ねします 

バグフィルタ―の除去率は目詰まりの度合

いで変わります。目が詰まるほど効果をあげ

ますが、内圧が高まり敀障の原因となるため

定期的に払い落します。払い落されたフイﾙﾀ

ｰの除去率は半分以下に下がるといわれてい

ます。また焼却によって放射能や有害物質は

ガス化しますがバグフィルターでは除去で

きません。排ガスが山あいにたまる現象や、

職員への被ばくの危険性など、「安全神話」 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁 

質問順位 １３ 議席番号 2１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

  に騙されてはなりません。低線量被爆、風評

被害など被爆された森林を扱う危険性を十

分認識すべきです 

ニ 焼却灰の放射能測定と処分はどうするのか

お尋ねします。民間業者の焼却灰を測定し公

表、処理方法などどう実施させるのかお尋ね

いたします 

②木質燃料丌足について 

イ 那珂川町、福島県白河市、大子町の 4つの木

質発電所との競合は避けられません。計画に

無理があると思いますがいかがですか 

ロ 輸入材、廃材、利益を追求するあまり逆有償

材を持ち込む危険についてどう考えますか 

ハ 「大田原市では無理」との那珂川町の発電所

の職員の意見に耳を傾けるべきと思います

がいかがですか 

③近隣市町の状況と教訓について大田原市とし

ての認識と考えをお尋ねします 

イ 日光市の現状と問題点 

旧ウエスタン村跡地利用、出力 5000kw、

年間燃料８万トン、稼働開始未定、会社㈱ト

ーセン、東電系統接続待ち 

ロ 那珂川町の教訓と問題点 

中学校跡地、出力２５００kW、年間燃料５

万トン、平成２４年より稼働中、会社㈱トー

セン 

ハ 福島県白河市、大子町の状況 

白河市大信、１１，５００kW、年間燃料１

２万トン、稼動中 

大子町矢田、１，１００kw、年間燃料１， 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁 

質問順位 １３ 議席番号 2１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

 

（３） 

 

２万トン、２０１６年１１月稼働予定だが遅

れている 

大子町北田、１，９９０kw、年間燃料３万

トン、２０１８年 ３月稼働予定      

ニ 福島県塙町の木質バイオマス発電所建設中

止について 

平成２５年２月１５日より町が企業誘致説

明会開始、町は誘致説明会を２０か所余りで

計画 

環境省「森林の放射性物質の低減も期待され

る」と小さな町を狙って建設を強行しようと

した 

地元地域住民から反対運動起こる。質問書、

請願書様々な反対の動きあり。反対署名人口

９、７００人の町で３，７７６名町外１５１

０名合計５２７６名の反対署名を提出、近く

の鮫川村での焼却炉爆発事敀もあり、７か月

後の９月２０日撤回を発表した 

パブリックコメントでの意見と回答について 

①提出意見数 40件、どう考え、評価しているか

（日光市では 1件） 

②出された意見にもとづく、検討状況について 

③関心と問題点が多いことは明らかです。市民へ

の説明と公開での意見を求めるべき 

ゴミ焼却場発電について 

①具体的な計画だけに事前の説明が必要です。焼

却炉延命と１５年期限、安全性など自治会長だ

けでなく、地域住民への説明が丌可欠です 

②設備投資額はいくらか、採算性はあるのかお尋

ねします 

 
 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁 

質問順位 １３ 議席番号 2１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

農業問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民の声 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

米の減反政策の終焉と高齢化対策について 

①政府は「農業の競争力強化法」により、農業機

械や肥料の低価格化を実現し、大規模化と合わ

せて農業の競争力強化を狙っています。コメの

減反政策も終わり新たな時点に差し掛かって

います。高齢化はこれらの対策を上回る速度で

進行しています。大田原市の農業をどう展望

し、発展させようとしているのか伺います 

有機農業の発展、地産地消について 

国民が農業に求めるものは、食の安心・安全と

安定供給です 

①大規模化への支援策はやめ、中山間地への対策

強化、継続困難農家対策など思い切った振興策

が求められています 

②こうした中、有機農業と地産地消で豊かな農業

振興は重要です。大田原市の特徴を生かした農

業発展を計るべきです 

 

民生委員制度 100年、欠員２％など、なり手丌

足の問題、1日体験制度、複数担当制などについ

てお尋ねします 

森林組合にホレスター（森の専門家）を配置すべ

き、困難な時こそ将来に向けた人材育成を 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １４ 議席番号 １２ 質 問 者 中川 雅之 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指定廃棄物の保管状況

と処理について 

 

 

 

 

 

 

 

消防団活動の推進につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

 

（３） 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

 

 

 

 

指定廃棄物の保管状況の現状について 

栃木県における指定廃棄物の放射能濃度の再測

定結果を受けての本市の今後の進め方について 

①広域クリーンセンター大田原 

②北那頇浄化センター 

③農林業系 

栃木県指定廃棄物処理促進市町村長会議におけ

る長期管理施設の必要性について 

 

新入団員の新人研修について 

消防団に所属している市職員の勤務時における

地元火災（災害）に対する出動許可について 

女性消防団活動の推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 １５ 議席番号 ２３ 質 問 者 千保 一夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

小中学校統廃合問題に

ついて 

 

 

財政運営の適正化につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ゴルフのまちづくり」

に相応しい事業への取

り組み徹底について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

（３） 

 

（１） 

 

（２）  

 

（３） 

 

（４） 

 

（５） 

 

（６） 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（４） 

 

（５） 

 

小規模校の廃校には原則的に反対 

小中一貫教育について 

義務教育学校の導入について 

 

市民には緊縮を訴え、現実には放漫な財政運営は

許されない 

地方創生の名目で国が用意する優遇策に安易に

依存すべきでない 

道の駅の指定管理者による運営の適正化につい

て 

市が取得する金田地区の土地開発計画の詳細に

ついて 

公会計研究所に委託している市会計報告の内容

について 

市アンテナレストラン事業補助金廃止の経過及

び真の理由について 

 

東京オリンピックゴルフ種目に参加する外国チ

ームの事前キャンプ地としての取り組みについ

て 

ゴルフ場利用税撤廃に向けて先導的役割を果た

す考えはないか 

スコットランド、セントアンドリュースとの市民

交流についても検討することができる時期にき

ているのではないか 

子どもゴルフ教室の充実を図り、トッププロ輩出

を目指すことがあってもいいのではないか 

市民ゴルフ大会日は、市内全コース参加による一

大イベントのお祭りに盛り上げてはどうか 

 



 

質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 １６ 議席番号 ２２ 質 問 者 小野寺 尚武 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

健全な財政運営に関す

る条例の制定をすべき 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

少子高齢化が進み景気の低迷など厳しい時代に

あっても、住民福祉の向上を目指し行政サービス

の安定的な供給を行っていくためには、財政が健

全であることが必要であるが、そのために市民・

議会・市が財政運営上のルールを共通認識し、弾

力的で持続可能な財政基盤を整備し、計画的に施

策を実施することが出来るような財政規律を定

め、その下で健全な財政運営を目指すべきと思

う、それらの財政運営上の指針となる条例の制定

を提言する 

 

 

 



 

質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １７ 議席番号 ３ 質 問 者 星 雅人 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保育行政について 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

（５） 

 

（６） 

 

（７） 

今年度当初の待機児童の現状と課題について伺

いたい 

待機児童の対応と対策について、今後の方針を伺

いたい 

小規模保育園の保育園への移行を進めてはどう

かと考えるが、市の方針を伺いたい 

大田原市保育の実施基準指数表に基づく点数を

保育園・こども園申込者全員に公開してはどうか

と考えるが、市の方針を伺いたい 

兄弟が別の保育園・こども園を利用している件数

を伺いたい 

兄弟が別の保育園・こども園を利用している場合

の年度途中の対応について伺いたい 

大田原市保育の実施基準指数表について、兄弟の

加算点を増やしてはどうかと考えるが、市の方針

を伺いたい 
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